

PlantaDoce.

Entorno

‘Bienvenue monsieur’: la sanidad española seduce al capital francés

El capital francés diversifica sus negocios en la sanidad española y, aunque el negocio de las residencias es el principal, cada vez hay un mayor interés por el sector de las tecnologías médicas, la cirugía estética y el *biotech*.

D. Punzano / A. Escobar
22 mar 2021 - 04:58



A la sanidad española se le *pega* cada vez más el acento francés. Ya sea por cuestión de proximidad geográfica, por la presencia de grandes operadores en el sector o por la variedad de fondos de capital riesgo en el país vecino, **la impronta gala en España cotiza al alza**. El último gran ejemplo es la apuesta de Korian, grupo parisino especializado en el sector de la tercera edad y de la dependencia, que ha adquirido la española ITA Salud Mental.

En una operación anunciada el pasado miércoles, Magnum Industrial Partners puso el broche de oro a su inversión en ITA, uno de los principales grupos en España en el ámbito de la salud mental. Tras participar durante cuatro años en su accionariado, **el fondo de capital riesgo vendió su participación a la francesa Korian**

1 / 4

<https://www.plantadoce.com/entorno/bienvenue-monsieur-la-sanidad-espanola-seduca-al-capital-frances>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

PlantaDoce.

, dotándolo de más de una treintena de centros en territorio nacional.

Es el último envite francés en la sanidad española, cuya presencia es más destacada en el sector residencial, con referentes como DomusVi, Orpea o Colisée. Más allá de estos *players* destacan otros nombres como Ardian, Pai Partners, Capza o Eurazeo, que continúan buscando nuevas oportunidades en el feudo español.

Residencias para mayores

El sector de las residencias para personas de la tercera edad es el que cuenta con mayor presencia de operadores franceses en el ámbito de la salud. **La mayoría de residencias privadas en España recae en su mayoría en manos de grupos galos.** Entre ellos sobresalen por su huella en el negocio español DomusVi, Orpea, Amavir, Emera y Korian.

DomusVi, antigua Sarquavitaie, es una compañía que ofrece atención especializada a personas mayores y pacientes con problemas de salud mental. **El grupo cuenta con 25.000 plazas, el 9,3% de las plazas privadas,** en 202 residencias de ancianos, de atención a la discapacidad y salud mental y centros de atención diurna.

La empresa ha realizado una inversión acumulada de 597 millones de euros en España desde su llegada al país. DomusVi tiene una red de 142 residencias, 27 centros y hospitales de día, 18 centros de atención a la discapacidad, trece centros y hospitales de salud mental, seis viviendas tuteladas de salud mental y dos viviendas con servicios. **El grupo registró una facturación de 619 millones de euros en 2019,** según los últimos datos disponibles.

Orpea registró unos ingresos totales de 3.922 millones de euros en 2020, un 4,9% más

Orpea es una compañía francesa fundada en 1989 por Jean-Claude Marian. **Su filial en España, Orpea Ibérica, cuenta con 11.331 camas a cierre de 2020, lo que representa un incremento de más de 200 camas respecto a 2019.** El grupo tiene cerca de 9.000 camas prestando servicios y el resto en construcción.

La empresa liderada por Yves Le Masne está presente en Europa, Latinoamérica y China. **Los ingresos totales del grupo fueron de 3.922,4 millones de euros en 2020,** un 4,9% más que en 2019. Por su parte, el resultado bruto de explotación (ebitda) fue de 926,5 millones de euros, un 2,4% menos que un año antes. La compañía cuenta con

PlantaDoce.

68.000 empleados y 111.000 camas en todo el mundo.

Amavir, grupo geriátrico de origen francés, gestiona 6.223 plazas en 42 residencias en España. **La empresa surgió de la unión entre Amma y Adavir y su principal accionista es Maisons de Famille**, un operador privado que controla el 85,5% del capital. Por su parte, Emera cuenta con 4.500 plazas residenciales en 49 centros en Europa y 3.000 empleados.

Otros players

Además del sector residencial, el capital francés cada vez se interesa más en otros ámbitos de la salud española. Ardian es una de los principales grupos de inversión de capital privado, con sede en París, e invierte en diversos sectores. **Entre ellos, la gestora tiene participada la española Palex Medical, una compañía de tecnología médica.**

Ardian gestiona más de 110.000 millones de dólares en activos, tiene más de 700 empleados y quince oficinas en todo el mundo. La gestora tiene en su cartera a empresas del sector de la salud y ciencias de la vida como Inovie, Proteor, Angus, H2 Pharma, Santé Cie, Emera Group, Galderma, Sintetica, Inula y Schwind, entre otras.

Por su parte, **Pai Partners es un fondo de capital privado francés con más de 20.000 millones de dólares en activos**. El grupo tiene participadas como DomusVi, el laboratorio farmacéutico Ipsen, Cerba Healthcare, Ethypharm, Atos Medical, EliTechGroup y Zahneins, todas en el ámbito de la salud.

Las gestoras francesas aumentan su interés por la salud y tienen participadas las españolas Aspy y Dorsia

Capza, antigua Capzanine, es una plataforma de inversión privada francesa con 4.700 millones de euros en activos. La empresa, que cuenta con el respaldo de Grupo Axa, tiene en su cartera a la compañía española especializada en prevención de riesgos laborales Aspy y las clínicas de cirugía estética Dorsia. Aspy captó a principios de 2020 cuarenta millones de euros de financiación de Capza para comprar compañías de prevención de riesgos. Capza también tiene participadas Ivnosys y la cadena de restaurantes Goiko Grill.

PlantaDoce.

Eurazeo es otro de los principales *players* franceses con mayor presencia en el sector sanitario. **La gestora de *private equity* gestiona 18,8 millones de euros en activos.**

Eurazeo tiene participadas la plataforma de citas médicas y servicios online Doctolib, el grupo de laboratorios Biogroup, la compañía especializada en epilepsia BioSerenity, la terapéutica digital Kaia Health y la plataforma de salud digital Teleclinic, entre otras.

Además de Korian, que ha diversificado su negocio del sector de la tercera edad con la adquisición de ITA Salud Mental y que prevé generar 250 millones de euros de ingresos en Francia, España e Italia con su plataforma de salud mental en 2022, también hay otros actores franceses que han abierto mercado recientemente en España.

Es el caso de **Advent France Biotechnology, que ha creado estructura en el país** y ha fichado a Alejo Chorny como director y responsable de las actividades empresariales en España. No obstante, la gestora de capital riesgo realizó su primera inversión en una compañía española en 2020 al participar en una ronda de financiación de 4,3 millones de euros en Arthex Biotech.